

MÉTÉO SYNDICALE...

«Malaise chez les militants syndicalistes. Lisez des bulletins syndicaux, entretenez-vous avec des camarades, échangez quelques lettres, et vous constaterez le commencement d'une immense déception. «Le Front populaire endort la classe ouvrière»; «il ne faut plus compter sur la formation dite du Rassemblement populaire». Un mouvement syndicaliste conscient des intérêts immédiats et lointains de ses mandants aurait dû avoir un souci; maintenir et étendre les avantages obtenus en conservant les armes qu'il s'était forgées dans le passé et dans le présent immédiat: la grève et l'occupation des usines. Il fondait un droit ouvrier nouveau; il l'imposait à un parlement timoré; il s'affirmait l'élément progressif du Front populaire». Ainsi s'exprimait notre camarade Jean Barrué en janvier 1937 dans les colonnes de la Révolution prolétarienne (1).

Fin 2014, avec la débâcle syndicale annoncée, les «*problèmes internes*» de la CGT, on peine à élaborer une stratégie sociale se fondant sur la primauté du syndicalisme, la supériorité de l'action directe sur les marchandages de la politique. En d'autres termes on manque de bras pour combattre efficacement la soumission de l'État à la coalition des possédants.

Car, répétons-le, les soubresauts de la centrale de Montreuil éclaboussent tout le syndicalisme français. Sans parler de la notion d'autonomie ouvrière qui, depuis belle lurette, est passée aux oubliettes. Face aux attaques du Medef et de ses acolytes, les tenants de la gauche parlementaire descendent dans la rue en ordre dispersé et on attend toujours une riposte syndicale un tant soit peu unitaire.

Le vrai problème avec le débarquement annoncé de Lepaon, c'est que les problèmes de fond ne sont pas abordés. Quelle CGT et pour quoi faire? Aider le monde du travail à avaler les couleuvres Valls/Gattaz, ou se battre concrètement contre le patronat et ses alliés? Ceux qui dans l'appareil cégétiste se sont opposés à l'actuel secrétaire ne visent qu'à prendre sa place, pas à faire du syndicalisme!

Jean-Pierre GERMAIN
Groupe Salvador-Segui
